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96 Persen Penduduk Indonesia Tahu Soal Stunting 
Tapi Tidak Paham Dampaknya untuk Anak 
Saat ini angka stunting di Indonesia masih 
terbilang tinggi, yakni 24,4 persen.
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SAMBUNGAN DARI HAL 1
2023 Masih Dibayangi Ketidakpastian,...

den menunjukkan angka baik, 
lantas apa sih faktor yang me-
nyebabkan penurunan stunting 
masih terhambat?

Rupanya, dari hasil studi 
ditemukan masyarakat hanya 
mengetahui hal-hal dasar saja 
mengenai stunting. Dokter 
Ray mengatakan, masyarakat 
hanya mengetahui tentang 
stunting tetapi tidak dengan 
pemaknaannya.

Ia menambahkan, masyara-
kat masih belum sepenuhnya 
percaya dampak dari stun ting 
kepada anak meskipun menye-
but kondisi ini berbahaya. 

Bahkan, ada beberapa pe-
maknaan masyarakat yang 
berbeda dari teori. Lalu apa 
saja pemaknaan yang salah 
tersebut? Berikut ulasannya.

5 dari 10 orang masih tidak 
percaya dan kurang setuju ka-
lau stunting menghambat kog-
nitif  anak. Padahal, dari teori 
dan penelitian menyebutkan 
kalau stunting memberikan 
dampak negatif  pada kognitif  
anak sehingga membuatnya 
menjadi lambat berpikir.

4 dari 10 masih tidak setuju 
stunting disebabkan karena 
kurang nutrisi dan makanan. 
Padahal, stunting sendiri dapat 
menjadi tanda kalau gizi anak 
tersebut belum terpenuhi de-
ngan baik.

6 dari 10 tidak yakin kalau 
stunting berhubungan dengan 
pola asuh. Padahal, pola asuh 
sangat memengaruhi tumbuh 
kembang anak. Hal ini juga 
berkaitan dengan pemenuhan 
gizi anak tersebut serta kog-
nitifnya.

5 dari 10 percaya kalau 
risiko stunting bukan karena 
ketidakmampuan membeli 
pangan. Padahal, kondisi eko-
nomi yang buruk juga bisa 
menjadi pemicu stunting. Hal 
ini karena orang tersebut tidak 
dapat memenuhi kebutuhan 
gizi saat hamil dan setelah lahir.

4 dari 10 percaya kalau 
stunting bukan penyakit atau 
kondisi medis serius. Padahal, 
stunting merupakan kondisi 
medis yang memengaruhi 
tumbuh kembang anak. Hal 
ini juga akan memengaruhi 

kognitif  yang buruk.
2 dari 10 tidak yakin bahwa 

stunting bisa berpengaruh 
bagi kondisi keluarga secara 
keseluruhan. Padahal, kondisi 
stunting dapat memengaruhi 
kondisi keluarga menjadi bu-
ruk.

Itu dia beberapa pemak-
naan yang salah di masyara-
kat sehingga menghambat 
penurunan angka stunting di 
Indonesia.

Menang gapi  masa lah 
tersebut, Menteri Kesehatan 
RI Periode 2014-2019, Nila 
Djuwita Moeloek mengatakan, 
peningkatan pengetahuan ma-
syarakat terhadap stunting itu 
sangat penting. Dengan begitu 
target pemerintah terkait penu-
runan angka stunting dapat 
terpenuhi.

“Peningkatan kapasitas 
pengetahuan kesehatan terkait 
stunting perlu mendapat per-
hatian lebih dari pemerintah 
dan semua pihak, agar target 14 
persen penurunan stunting bisa 
tercapai,” jelas Nila. tom

mungkin akan timbul di ber-
bagai sektor,” ujarnya saat 
acara CEO Banking Forum, 
Senin (9/1).

Adapun tantangan yang 
cukup besar yang akan diha-
dapi oleh industri perbankan 
ialah suku bunga acuan Ameri-
ka Serikat (Fed Funds Rate) 
yang diprediksi akan terus naik 
di tahun ini meskipun besa-

jelas Sri Mulyani.
Sementara krisis yang tak 

kalah mengancam adalah ter-
kait perubahan iklim yang saat 
ini aspek tersebut sudah men-
jadi pembicaraan mainstream 
di dunia termasuk dalam fi nan-
cial market.

Perang Rusia- Ukraina
Sementara i tu,  Ketua 

Umum IBI, Haryanto T. 
 Budiman mengatakan, segala 
ketidakpastian global ini terjadi 
karena adanya ketegangan 
geopolitik berupa perang an-
tara Rusia dan Ukraina yang 
belum juga mengindikasikan 
akan mereda.

“Apabila (perang) terus 
berlanjut, masih banyak seka-
li unknown-unknown yang 

ran kenaikannya lebih rendah 
dibanding tahun lalu.

Pada 2022, Bank Sentral 
AS (The Fed) telah menaikkan 
Fed Funds Rate secara agresif  
sebanyak tujuh kali dengan 
rata-rata besaran kenaikan 
sekitar 50-75 basis poin (bps).

Sementara di 2023, agresivi-
tas ini akan melandai meski Fed 
Fund Rate masih ada kemungki-

nan mengalami kenaikan.
“Beberapa ekonom mem-

proyeksikan 3 kali kenaikan 
di tahun 2023 masing-masing 
sebesar 25 bps. Berapa kenai-
kan sesungguhnya dan berapa 
lama suku bunga tinggi akan 
dipertahankan, tergantung 
pada data inflasi dan data 
employment dari Amerika 
Serikat,” jelasnya. mar

Ricky Ceritakan Sambo Beri Rp500 Juta
dikumpulkan ke ruang kerja 
lantai 2 rumah Saguling,” jaw-
ab Ricky.

“Saudara diberikan hand-
phone dan uang?” tanya ha-
kim.

“Untuk uang ditunjukkan, 
Yang Mulia, di amplop sama 
disampaikan di dalamnya ada 
uang tapi tidak saya lihat atau 
hitung,” katanya.

Hakim lalu bertanya nomi-
nal uang yang diberikan Sambo 
saat itu. Ricky mengatakan 
amplop itu berisi uang Rp 
500 juta.

“Berapa nilainya?” tanya 
hakim.

“Disampaikan kalau isinya 
ke saya Rp 500 juta,” jawab 
Ricky.

“Ke Eliezer?” timpal Ha-
kim.

“Seingat saya Rp 1 M. 
Kepada Kuat bapak juga me-
nyampaikan isinya Rp 500 
juta,” katanya.

Hakim lalu bertanya apa-
kah Ricky sering menerima 
uang dengan nominal Rp 500 
juta dari Ferdy Sambo. Menu-
rut Ricky, dia hanya pernah 
diberikan uang Sambo dengan 
jumlah besar ketika ayah mer-
tuanya meninggal.

“Paling banyak berapa?” 
tanya hakim.

“Di bawah Rp 100 (juta),” 
ujar Ricky.

“Antara Rp 50 sampai Rp 
100 juta?” tanya hakim.

“Saya tidak ingat. Tidak 
pernah di atas Rp 100 (juta),” 
jelas Ricky.

“Itu dalam rangka apa 
saudara diberikan uang dengan 

angka sebanyak Rp 0 sampai 
Rp 100 (juta)?” tanya hakim.

“Waktu ayah mertua saya 
meninggal saya diberikan ban-
tuan untuk pemakaman dan 
pengajian,” jelas Ricky.

Hakim lalu bertanya soal 
alasan pemberian uang Rp 
500 juta dari Sambo usai pe-
nembakan Yosua terjadi. Uang 
itu, kata Ricky, diberikan usai 
Sambo memastikan skenario 
penembakan Yosua yang di-
ceritakan olehnya saat di-
periksa penyidik.

“Terus pada saat diberikan 
Rp 500 (juta) itu apa penyam-
paian Ferdy Sambo?” tanya 
hakim.

“Di ruang kerja Saguling 
waktu itu tidak serta merta 
langsung diberikan. Bapak 
sampaikan ‘Terima kasih sudah 

antarkan ibu dengan selamat. 
Terus kalian sudah saya ang-
gap seperti anak-anak sendiri’. 
Seingat saya bapak menan-
yakan ‘pemeriksaan kalian 
menyampaikan apa? Apa ses-
uai dengan skenario yang saya 
sampaikan?’. Saya jawab ‘iya 
bapak’. Terus tiba bapak-bapak 
ini amplop isinya uang untuk 
kalian,” jelas Ricky.

“Apakah sesuai dengan 
skenario yang saya sampaikan 
atau tidak itu saudara Ferdy 
Sambo tanyakan lagi ya? Ke-
mudian dia berikan uang Rp 
500 juta tadi?” tanya hakim.

“Seingat saya seperti itu,” 
jawab Ricky.

Ricky Rizal didakwa ber-
sama-sama Ferdy Sambo, Bha-
rada Eliezer, Kuat Ma’ruf  dan 
Putri Candrawathi melaku-

kan pembunuhan berencana 
terhadap Brigadir N Yosua 
 Hutabarat. Bripka Ricky dise-
but jaksa mendukung dan 
mengetahui rencana Ferdy 
Sambo untuk pembunuhan 
Brigadir J.

“Mereka yang melakukan, 
yang menyuruh melakukan, 
dan turut serta melakukan 
perbuatan, dengan sengaja 
dan dengan rencana terlebih 
dahulu merampas nyawa orang 
lain,” ucap jaksa saat mem-
bacakan surat dakwaan dalam 
persidangan di Pengadilan 
Negeri Jakarta Selatan (PN 
Jaksel), Senin (17/10) lalu.

Dalam perkara ini Ricky 
Rizal didakwa melanggar Pasal 
340 KUHP subsider Pasal 338 
KUHP juncto Pasal 55 ayat 1 
ke-1 KUHP. mar

Sindiran Keras Prabowo Subianto di Saat...
 Gerindra, tampak semakin 
mesra dengan Partai Persatuan 
Pembangunan (PPP).

Ketua Harian Partai Ge-
rindra Sufmi Dasco Ahmad se-
belumnya juga blak-blakan me-
nyampaikan bahwa  Sandiaga 
Uno akan menjadi anggota 
PPP dalam waktu dekat.

Memang, beberapa waktu 
terakhir, Sandiaga Uno kerap 
menghadiri acara PPP. Men-
teri Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif  tersebut bahkan tidak 
datang ke acara peresmian 
Kantor Badan Pemenangan 
Presiden Gerindra.

“Kalau tidak cocok sama 
Prabowo, ya monggo eng-
gak apa-apa, cari partai lain, 

pindah partai boleh dong,” 
kata Prabowo saat meresmi-
kan kantor Badan Pemena-
ngan Presiden Gerindra, Sabtu 
(7/1).

Prabowo mengungkap 
bagaimana dirinya saat ke luar 
dari Partai Golkar. Saat itu, ia 
mengaku menghadap Ketua 
Umum Golkar untuk keluar 
dari partai secara baik-baik.

“Aku juga dulu di Gol-
kar pindah dengan baik, tapi 
saya menghadap ketua umum 
waktu itu saya pamit. Aku 
bikin surat pengunduran diri 
dan aku pamit. Saya datang 
ke tokoh-tokoh Partai Golkar 
untuk pamit,” ujarnya.

Prabowo melanjutkan, ia 

tak masalah bila dibohongi 
atau dikhianati oleh orang 
lain. Tetapi, yang terpenting 
ba ginya adalah tidak mem-
bohongi atau mengkhianati 
orang lain.

“Saya siap seandainya ka-
lian semua tinggalkan saya, 
saya tidak akan gentar dan 
saya tidak berhenti berjuang 
untuk bangsa dan negara,” ujar 
Menteri Pertahanan tersebut.

Lebih lanjut Prabowo 
mengatakan, ada saja kader 
Gerindra yang ke luar dari 
jalur. Menurutnya, kader yang 
keluar jalur itu adalah se-
seorang yang salah jalan serta 
memiliki sikap yang berbeda 
dengan perkataannya.

“Ada saja rekan kita yang 
kadang-kadang keluar dari 
jalur, salah jalan, enggak tahu 
saya, karena itu sifat, kita harus 
koreksi diri kita, lain di mulut 
lain di hati. Tinggi gunung 
1.000 janji, lain di bibir lain di 
hati, kumaha?” kata Prabowo.

Prabowo menegaskan, 
seorang kader harus mengikuti 
garis yang sudah ditetapkan 
oleh partai karena membesar-
kan partai memerlukan kerja 
sama semua kader.

Sandiaga mau tabayun
Sandiaga Uno buka suara 

perihal sindiran Prabowo yang 
diduga ditujukan untuk dirinya. 

Ia mengklaim akan segera 

menemui Prabowo untuk ta-
bayun.

“Saya akan tabayun dulu. 
Mohon teman-teman berikan 
kesempatan beberapa waktu 
untuk saya bertabayun sama 
Pak Prabowo, sekaligus juga 
melaporkan dan segera nanti 
setelah bertabayun dengan 
beliau karena adab berkomu-
nikasi dengan pimpinan itu 
bukan melalui media tetapi 
langsung bertabayun,” katanya.

Sandiaga Uno juga me-
ngaku segera akan meminta 
waktu Prabowo untuk segera 
bertemu. “Kami akan meminta 
waktu segera dan menung-
gu kesiapan dari beliau,” 
katanya. mar

Jokowi Sebut Sejumlah Perusahaan...
para investor Malaysia dalam 
pembangunan ibu kota negara 
baru Nusantara. 11 letter of  
intent (LoI) telah ditandata-
ngani oleh sektor swasta ma-
laysia dan diserahkan kepada 
Otorita IKN,” kata Jokowi, 
Senin (9/1).

Perusahaan Malaysia yang 
telah menyerahkan LoI terse-
but bergerak di bidang elek-
tronik, kesehatan, pengelo-
laan limbah, kondstruksi, dan 
properti.  Selain 11 LoI, Jokowi 
mengungkapkan, ada pula nota 
kesepahaman yang diteken 
oleh perusahaan Malaysia dari 

berbagai bidang.
“Selain itu, juga terdapat 

sejumlah MoU di bidang 
perkapalan ,  pembiayaan 
ekspor-impor, energi hijau, 
pengembangan inudstri baterai 
dan lain-lainnya juga sudah 
ditandatangani,” ujarnya.

Sebagai informasi, total ke-
butuhan investasi IKN sebesar 
30 miliar dollar AS atau sekitar 
Rp 471,8 triliun. Sedangkan 
anggaran Pemerintah yang 
dialokasikan hanya dapat men-
cakup sekitar 20 persen dari 
jumlah tersebut. Sedangkan 
80 persen sisanya diharapkan 

akan dipenuhi melalui skema 
Public Private Partnership 
(PPP), pendanaan kreatif, in-
vestasi swasta dan instrumen 
lainnya.

Masalah TKI
Sementara itu, Perdana 

Menteri (PM) Malaysia Anwar 
Ibrahim dalam keterangan 
persnya mengatakan, penyele-
saian persoalan tenaga kerja 
Indonesia (TKI) harus dilaku-
kan secara lebih menyeluruh. 
Menurutnya hal itu penting 
agar para pekerja Indonesia 
dapat dibela.

“Alhamdulillah untuk ta-
hun ini dan tahun lalu 2022 
soal (hukum) cambuk itu 
sudah dihentikan, tetapi itu 
bukan penyelesaian. Penyele-
saiannya harus lebih menyelu-
ruh supaya nasib pekerja di 
peringkat bawahan itu dapat 
dibela,” ujar PM Anwar.

PM Anwar menuturkan, 
dirinya dan Presiden Joko 
Widodo telah memastikan 
kinerja agensi penyalur TKI 
ke Malaysia tak sekedar fasili-
tas saja. 

Dia menekankan agar para 
agensi TKI tak mengambil 

keuntungan berlebihan untuk 
menekan para pekerja.

PM Anwar mengatakan, 
penyelesaian masalah TKI 
bertujuan menghindari reng-
gangnya hubungan Malaysia 
dengan Indonesia.

“Insya Allah akan meng-
hindari isu-isu yang boleh me-
renggangkan dan meretakkan 
hubungan, karena saya mau 
hubungan Malaysia-Indonesia 
itu agak kategorinya spesial 
dan saya harap kedua menteri 
luar paham bahwa komitmen 
kita begitu rupa,” ujarnya me-
nambahkan. mar

Kim Jong-un Eksekusi Eks Menlu Korut...
 dikonfi rmasi.

Pada 2017, di tengah kete-
gangan dengan Amerika Seri-
kat, Ri berpidato di majelis 
umum PBB di mana dia men-
cap Trump sebagai “Raja Pem-
bohong” dan “Presiden Jahat”.

Namun terlepas dari kritik 
terbukanya, menteri tersebut 
memainkan peran kunci dalam 
negosiasi dengan AS yang 
menyebabkan pertemuan yang 

belum pernah terjadi sebelum-
nya antara Trump dan Kim.

Leif-Eric Easley, profesor 
studi internasional di Ewha 
Womans University di Seoul, 
Korea Selatan, mengatakan, jika 
Ri benar dieksekusi, itu akan 
menjadi “pertanda buruk” bagi 
diplomasi Korea Utara. Demiki-
an dilaporkan The Times.

“Kami tidak tahu persis 
apa yang terjadi pada man-

tan menteri luar negeri Ri 
 Yong-ho, tetapi kemungkinan 
besar dia telah disingkirkan 
dari posisi berpengaruh be-
berapa waktu lalu,” tambahnya 
sebagaimana dialnsir Mirror.

“Jika dia benar-benar diek-
sekusi, itu akan menjadi per-
tanda buruk bagi kementerian 
luar negeri Korea Utara dan 
prospek diplomasi.”

Tepat sebelum Natal, Korea 

Utara menembakkan rudal balis-
tik ke Laut Jepang beberapa hari 
setelah pesawat tempur AS dan 
Korea Selatan melakukan latihan 
bersama yang dipandang Korea 
Utara sebagai latihan invasi.

Kepala Staf  Gabungan Ko-
rea Selatan mengatakan pelun-
curan terjadi pada 23 Desember 
tetapi tidak memberikan rincian 
lebih lanjut, seperti jenis senjata 
apa yang ditembakkan dan se-

berapa jauh jarak terbangnya.
AS menerbangkan pem-

bom berkemampuan nuklir 
dan jet siluman canggih di 
dekat Semenanjung Korea un-
tuk pelatihan bersama dengan 
pesawat tempur Korea Selatan 
pada 20 Desember. Korea 
Utara biasanya menyebut lati-
han militer semacam itu oleh 
AS dan Korea Selatan sebagai 
latihan invasi. mar

JAKARTA (IM) - Stun-
ting alias anak lahir kerdil dan 
pendek masih menjadi perma-
salahan di Industri kesehatan. 
Pasalnya, berdasarkan data 
hingga saat ini angka stunting 
di Indonesia masih terbilang 
tinggi, yakni 24,4 persen.

Hal ini lantas menjadi per-
tanyaan mengapa penurunan 
angka stunting di Indonesia 
masih terhambat. Apakah 
masyarakat masih tidak me-
ngetahui tentang stunting, atau 
adanya kendala lainnya?

Melihat permasalahan 
tersebut, Health Collabora-
tive Center (HCC) membuat 
studi Pemaknaan Stunting 
di Masyarakat Indonesia un-
tuk mengetahui sejauh mana 
pemahaman masyarakat terkait 
masalah stunting.

Peneliti Utama dan Chair-
man Health Collaborative 

Center (HCC), Dr. dr. Ray 
Wagiu Basrowi, MKK me-
ngatakan, dari hasil penelitian 
tersebut, rupanya sebanyak 96 
persen responden mengetahui 
apa itu stunting. Bahkan, me-
reka percaya kalau stunting itu 
nyata dan bukan hoax belaka.

“Kita melakukan pene-
litian kepada responden di 31 
provinsi, ternyata sebanyak 
96 persen itu tahu stunting. 
Bahkan sebanyak 89 persen 
tidak setuju atau sangat tidak 
setuju kalau stunting itu hoax. 
Artinya mereka percaya stun-
ting ada,” ungkap Dokter Ray, 
baru baru ini.

Tidak hanya itu, sekitar 
98,3 persen juga percaya kalau 
stunting di Indonesia ber-
bahaya bagi kesehatan anak. 
Sementara 71 persen lainnya 
menyebutkan kalau stunting 
juga bisa terjadi di kota besar.

Meski hasil dari respon-

SAMBUNGAN

Viral, Perjodohan Massal 
Santri...

pasangan santri yang di-
jodohkan dikelilingi santri 
lainnya. Santri laki-laki 
melakoni gimik yakni me-
ngambil gulungan kertas 
dalam toples yang berisi 
nama santri perempuan 
yang akan dijodohkan.

Proses pengundian ini 
hanya gimik yang bertujuan 
untuk memeriahkan ke-
giatan, karena sebelumnya 
pasangan santri dan santri-
wati yang hendak menikah 
massal memang sudah me-
lewati proses perjodohan.

Nonop Hanafi me-
nerangkan khitbah massal 
bertujuannya untuk mem-
bangun syiar dan menjaga 
budaya pesantren, yaitu ‘tak 
pacaran, tapi langsung me-

nikah’.
Pada 23 Januari 2023 nanti, 

ujar KH Nonop Hanafi , ada 10 
pasang santri yang akan melak-
sanakan pernikahan massal. 
Dia lalu menerangkan rencana 
pernikahan massal ini pun se-
izin orang tua para santri dan 
santriwati.

“Di pesantren itu ada isti-
lah KTP artinya kawin tanpa 
pacaran. Digelar di pondok 
itu lebih memudahkan. Kalau 
harus dihadirkan oleh kiai di 
tempat yang jauh kan berabe, 
pengaturan waktu sulit. Juga 
meringankan biaya. Kalau 
di rumah masing-masing itu 
dobel-dobel. Dihadiri dalam 
satu waktu, dihadiri juga ribuan 
santri dan semua dewan kiai,” 
ungkapnya. osm

Hakim di PN 
 Rangkasbitung...

U m m a h ,  s e d a n g k a n 
wakilnya Nur Ervianti 
 Meliala. Selain sebagai 
pimpinan, keduanya se-
hari-hari bertugas sebagai 
majelis hakim mengadili 
berbagai perkara.

I r i a t y  m e r u p a k a n 
perempuan kelahiran Papua 
Barat. Ia lahir pada 17 Sep-
tember 1979 di Manokwari, 
Papua Barat. Iriaty memulai 
kariernya sebagai calon 
hakim di Pengadilan Ne-
geri (PN) Manokwari pada 
2002-2005. 

Kemudian, ia diang-
kat menjadi hakim PN 
 Manokwari sampai 2008.

Saat menjadi hakim di 
PN Sekayu, Iriati Khairul 
Ummah, pernah menjatuh-
kan hukuman mati kepada 
gembong narkoba Rustam 

dan Hendra Yanial Mahdar. 
Keduanya dihukum mati ter-
kait kasus 137 sabu.

Sedangkan dua hakim 
lainnya yang berdinas di PN 
Rangkasbitung, yaitu Rani 
SuryaUntuk diketahui, PN 
Rangkasbitung merupakan 
pengadilan yang telah berdiri 
sejak zaman Penjajah Belanda. 
Saat itu, Belanda mendirikan 
3 pengadilan di Karesidenan 
Banten yaitu, Serang, Rangkas-
bitung, dan Pandeglang.

Salah satu yang pernah 
menjadi Wakil Ketua Landraad 
(kini Pengadilan Negeri-red) 
Rangkasbetoeng adalah Prof  
Mr R Soekardono pada 1923. 
Gedung Landraad Rangkas-
betoeng awalnya berlokasi di 
Jalan Alun-alun Timur Nomor 
6 Rangkasbitung yang mulai 
dibangun pada 1930. osm

Pentingnya Vaksinasi Covid-19 
pada Balita dan Anak

JAKARTA (IM) - Prof  
Tjandra Yoga Aditama 
mengungkap beberapa fakta 
pentingnya melakukan vak-
sinasi Covid-19 pada balita 
dan anak.

Direktur Pasca Sarjana 
Universitas YARSI ini men-
gatakan, ada beberapa hal 
yang perlu dipertimbangkan 
orangtua untuk melakukan 
vaksinasi Covid-19. “Secara 
ilmiah vaksin Covid-19 jelas 
berperan dalam pencega-
han Covid-19,” ujar Prof  
Tjandra.

Prof  T j andra  me-
ngatakan Covid-19 sudah 
terbukti dapat menyerang 
anak walaupun sebagian be-
sar pasien hanya mengalami 
gejala ringan. 

Namun, ada juga kasus 
yang menderita gejala berat 
bahkan meninggal. Selain itu, 
dunia ilmiah juga belum me-
ngetahui bagaimana dampak 
jangka panjang dari Covid-19 
pada anak-anak.

“Walaupun Covid-19 pada 
sebagian besar anak relatif  
ringan, tapi tetap dapat menu-
lari orang serumahnya, terma-
suk lansia dan komorbid,” kata 
Prof  Tjandra.

CDC sendiri sudah mer-
ekomendasikan pemberian 
vaksin Covid-19 untuk bayi 
6 bulan dan booster untuk 
anak di atas lima tahun yang 
memenuhi syarat. Saat ini vak-
sin yang tersedia untuk anak-
anak adalah Pfi zer-BioNTech 
dan Moderna. tom
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